
МОНИТОРИНГ 

публикаций региональных, краевых, городских и районных газет, 

телевизионных каналов о работе 

Думы Ставропольского края с 15 по 22 сентября 2017 года 

 

За период с 15 по 22 сентября 2017 года деятельность краевой 

Думы и депутатов была освещена в 71 публикации СМИ (без учёта 

поздравлений). 

На очередном еженедельном совещании 19 сентября председатель 

Думы края Геннадий Ягубов попросил депутатов доложить о ходе 

подготовки к сентябрьскому заседанию краевого парламента, написала газета 

"Ставропольская правда", № 104 от 20 сентября.  

В комитете по законодательству, государственному строительству и 

местному самоуправлению проведено совещание о возможном 

присоединении к Ставрополю части земель Татарского сельского совета 

Шпаковского района. О совещании, которое прошло в рамках подготовки к 

проведению конкурса молодых ученых "УМНИК", рассказала председатель 

комитета по социальной и молодежной политике, образованию, науке, 

культуре и СМИ Валентина Муравьёва. Председатель комитета по 

аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии Иван 

Богачёв пригласил коллег принять участие в обсуждении краевой 

государственной программы "Профилактика, лечение и предупреждение 

болезней животных в 2017 году". Кроме того, комитет продолжает держать 

на контроле ситуацию с распределением охотничьих лицензий на территории 

Ставрополья. Комитет по промышленности, энергетике, строительству и 

ЖКХ на этой неделе займется вопросами внесения изменений в законы о 

капитальном ремонте многоквартирных домов. Рассмотрят его члены и ход 

реализации муниципальными образованиями края полномочий по 

организации отлова и содержания безнадзорных животных.  

Телеканал "26 регион" от 19 сентября сообщил, что депутаты на 

совещании обсудили телефонную террористическую атаку на Ставрополь. 42 

звонка о ложных бомбах обрушились за короткое время на несколько 

учреждений в городе, в том числе и краевую Думу. Людей эвакуировали, но 

взрывных устройств нигде не нашли. Депутаты предложили законодательно 

ужесточить ответственность за ложные сообщения о терактах. С таким 

предложением на совещании выступил председатель комитета по бюджету, 

налогам и финансово-кредитной политике Юрий Белый. Оставить такое 

масштабное преступление без внимания депутаты не могут. Они уже взяли 

под личный контроль расследование дела о телефонном терроризме. 

Изменения в законодательстве, касающиеся  ложных сообщений об актах 

терроризма рассмотрят в комитете Думы Ставропольского края по 

казачеству, безопасности, межпарламентским связям и общественным 

объединениям, сообщил на совещании Пётр Марченко. Депутаты на 

совещании также подвели итоги работы в рамках Дней Ставропольского края 

в Государственной Думе. Нашей делегации удалось показать весь потенциал 



2 

региона.  От достижений в сельском хозяйстве, до перспектив в 

туристической отрасли. Геннадий Ягубов поблагодарил всех, кто принял 

участие в этой работе. Председатель комитета по социальной и молодежной 

политике, образованию, науке, культуре и СМИ Валентина Муравьёва 

призвала коллег внимательнее относится не только к безопасности, но и 

здоровью и сделать прививку от гриппа. "Учёными доказано, что если в 

коллективе привито от 40 до 50% человек, тогда эпидемия не грозит", - 

приводит слова депутата телеканал ГТРК "Ставрополье". Рассказали 

парламентарии и о ближайших законодательных поправках. Так, на 

ближайшем заседании им предстоит рассмотреть предложение министерства 

имущественных отношений об изменении плана приватизации на 2017 год. 

Как отметил Роман Завязкин, из плана приватизации исключаются все 

объекты, которые предполагалось приватизировать в 2017 году. 

Предлагается отменить продажу ставропольского завода "Сигнал" и акций 

правительства Ставропольского края минераловодского аэропорта.  

 

Деятельность депутатов Думы Ставропольского края 
Газета "Георгиевские известия", № 70 от 16 сентября написала о 

завершившихся в Госдуме Днях Ставропольского края.  В рамках 

мероприятий председатель краевой Думы Геннадий Ягубов и председатель 

комитета по экономическому развитию, собственности, инвестициям, 

курортам и туризму Валерий Назаренко приняли участие в заседании 

внутрифракционных групп фракции "Единая Россия". Они рассказали о 

деятельности краевого парламента и законодательных инициативах, с 

которыми Дума Ставропольского края выходит в Госдуму. Также 

состоялся ряд рабочих встреч руководства региона с федеральными 

депутатами. Геннадий Ягубов и губернатор Владимир Владимиров 

совместно с руководителем фракции КПРФ в Государственной Думе 

Геннадием Зюгановым обсудили развитие экономического и промышленного 

потенциала Ставрополья. Лидер коммунистов проявил интерес к реализации 

крупных инвестиционных проектов в крае. Также в этот день состоялась 

встреча Геннадия Ягубова и Владимира Владимирова с заместителем 

председателя Госдумы РФ Ириной Яровой. Они обсудили ход подготовки к 

заседанию Президиума Совета законодателей РФ, которое пройдет в октябре 

в Ставрополе. Темой мероприятия станет законодательное обеспечение 

вопросов жилищной политики и жилищно-коммунального хозяйства. 

Ставропольские депутаты также приняли участие в работе комитетов 

Государственной Думы России, где представили законодательные 

инициативы Думы Ставропольского края.  Телеканал ГТРК "Ставрополье", 

17 сентября сообщил, что главной задачей ставропольской делегации было 

не только заявить о себе, но и убедить федеральных коллег поддержать 

главные отрасли края.  Делегаты не только выслушивали экспертные мнения 

по развитию региона, но и предложили своё видение общих для всех 

российских регионов проблем. Губернатор Ставропольского края Владимир 
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Владимиров выразил уверенность, что если предложения краевой делегации 

будут приняты, это во многом облегчит жизнь регионов России. Одна из тем, 

с которой столкнулись в этом году сразу несколько регионов, - паводки, 

стала темой заседания комитета по экологии. Ставрополье представило свой 

анализ причин стихийного бедствия. Паводки обнажили главную проблему 

края – отсутствие единого хозяина у объектов. Реки делят три водных 

управления  и два федеральных ведомства. Чтобы просто согласовать работу 

на объектах, нужно пройти десятки инстанций. Такие проблемы объединяют 

все регионы. Эта работа может стать главным стимулом для федеральных 

депутатов. Они могут упростить схему взаимодействия с управлениями и 

ведомствами  на законодательном  уровне. Итогом разговора должна стать 

программа по ремонту и восстановлению гидроузлов. Для этого водной 

сфере нужна постоянная финансовая подпитка. Искать её будет специальная 

рабочая группа, которую создадут при федеральном парламенте. Между тем, 

губернатор Ставропольского края Владимир Владимиров предложил 

законодательно вернуться к практике, когда водный налог направлялся в 

бюджеты субъектов и муниципалитетов и за счёт него содержался весь 

водохозяйственный комплекс, сообщил телеканал "26 регион", 15 сентября. 

Губернатор отметил, что собираемость этого налога на Ставрополье 

составляет до 2 млрд рублей в год. Предложения  главы региона будут 

учтены депутатами в их работе. Информация об этом также была 

опубликована в газетах "Ставропольская правда", № 103 от 19 сентября, 

"Заря", № 73 от 19 сентября, "Наша жизнь", № 71 от 19 сентября, 

"Петровские вести", № 72 от 20 сентября 

Председатель комитета Думы Ставропольского края по аграрным и 

земельным вопросам, природопользованию и экологии Иван Богачев 

принял участие в заседании комитета Госдумы Российской Федерации по 

аграрным вопросам. На встрече было обсуждено развитие 

агропромышленного комплекса Ставрополья. Как прозвучало, отрасль в 

последние годы демонстрирует заметный рост, обеспечивая краю место в 

числе российских лидеров по многим направлениям. Первый заместитель 

председателя правительства Николай Великдань напомнил, что регион 

намолотил 9,3 млн тонн зерна без учета кукурузы. Аграрии продолжают 

активную уборку подсолнечника, сахарной свеклы, овощей и других культур. 

Кроме того, произведено 300 тысяч тонн мяса скота и птицы, или 110 

процентов к уровню прошлого года. Есть успехи и по другим направлениям, 

– сообщил зампред правительства. Во многом такие результаты обеспечили 

действующие меры господдержки, которые в этом году составили 3,4 млрд 

рублей. 300 млн рублей выделено на реализацию социальных проектов, 

позволяющих создавать привлекательные условия для жизни на селе. До 

конца года будут обеспечены жильем 150 семей работников АПК и 

социальной сферы, введены в эксплуатацию 18 объектов газо- и 

водоснабжения, построены двенадцать спортивных площадок и школа в 

Предгорном районе. Информация о заседании была опубликована в газетах 



4 

"Ставропольская правда", № 104 от 20 сентября, "Благодарненские 

вести", № 73 от 20 сентября, "Вперёд", № 75 от 20 сентября, "Призыв", № 

69 от 20 сентября,  "Сельская новь", № 71 от 20 сентября, "Степной маяк", 

№ 71 от 20 сентября, "Восход", № 70 от 19 сентября, "Левокумье", № 72 от 

19 сентября, "Авангард", № 75 от 20 сентября, "Георгиевские известия", № 

71 от 20 сентября, "Александровская жизнь", № 71 от 20 сентября, "Звезда 

Прикубанья", № 77 от 20 сентября, "Искра", № 72 от 19 сентября, "Нива", 

№ 71 от 19 сентября, "Степные зори", № 71 от 19 сентября, "Панорама 

нашей жизни", № 74 от 19 сентября, "Левокумье", № 72 от 19 сентября, 

"Степновские вести", № 70 от 19 сентября, "Заря", № 73 от 19 сентября.  

9 и 10 сентября в Ставрополе прошёл чемпионат Ставропольского края 

по бадминтону. Как написала газета "Левокумье", № 71 от 15 сентября, в 

соревнованиях приняли участие и левокумские спортсмены. Они составили 

достойную конкуренцию опытным участникам, а воспитанница ДЮСШ 

"Ника" Татьяна Глотова вместе с мастером спорта по бадминтону из 

Ставрополя Кристиной Варфоломеевой стала чемпионкой в женском парном 

разряде. По итогам турнира будет сформирована сборная края, которой в 

начале октября предстоит отстаивать честь края на чемпионате России. 

"Сегодня для поддержки развития бадминтона в крае делается немало, но 

это только начало большого пути. Этот вид спорта может и должен 

стать широко популярным, массовым на Ставрополье, - считает первый 

заместитель председателя Думы Ставропольского края, почётный 

председатель Федерации бадминтона СК Дмитрий Судавцов. - Но для того, 

чтобы достичь действительно весомых результатов, громко заявить о себе 

на российской и международной арене, предстоит ещё очень много работы. 

Задача непростая, но выполнимая. Первый шаг к уровню мастеров сделан".    

Газета "Голос времени", № 71 от 16 сентября написала о реализации в 

Ставропольском крае программы развития физической культуры и спорта, в 

рамках которой в населённых пунктах края открываются спортивные 

объекты. Одним из таких объектов стал спортивный зал в посёлке Коммаяк, 

где за полгода был сделан капитальный ремонт. По сути, проведена полная 

перестройка старого помещения в современный многофункциональный 

спортивный центр. Открытие спортивного зала стало событием для всего 

посёлка. Торжественная церемония собрала учеников, их родителей, 

любителей спорта. Были и почётные гости. "Такие новостройки говорят о 

реальных делах больше, чем тысячи слов, - сказал один из почётных гостей, 

председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов. – Для села 

очень важно, когда есть, где заниматься спортом". Спикер передал 

поздравления от губернатора края  и пожелал жителям новой спортивной 

славы.        

В течение трёх дней первого осеннего месяца детский санаторно-

оздоровительный центр "Лесная Поляна" краевой столицы принимал гостей 

– участников школы актива учащейся молодёжи Ставропольского края 

"Достижения". Как написала газета "Рассвет", № 70 от 16 сентября, в 
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делегацию от Туркменского района вошли 13 школьников во главе с 

и.о. директора МКУ  "Центр по работе с молодёжью" З. Шаталовой. На 

образовательных площадках мероприятия ребята познавали тонкости и 

премудрости лидерства, стратегии личностного роста и развития лидерского 

потенциала. Они приняли участие во встрече с председателем комитета 

Думы Ставропольского края по социальной и молодежной политике, 

образованию, науке, культуре и СМИ В.Н. Муравьёвой.  

8 сентября делегация Туркменского района приняла участие в 

траурном мероприятии "Марш живых", посвящённом 75-летию со дня 

расстрела мирных жителей нацистами и их пособниками в Арзгирской балке. 

Как написала газета "Рассвет", № 70 от 16 сентября, траурный митинг 

открыла заместитель главы администрации Арзгирского муниципального 

района М.А. Задорожнева. Она напомнила о трагедии сентября 1942-го года, 

которая унесла жизни 695 мирных жителей. Как рассказал в своем 

выступлении депутат Думы Ставропольского края Игорь Андрющенко, 

проведённое в Арзгире траурное мероприятие, посвящённое 75-й годовщине 

массового расстрела евреев в Арзгирской балке, заслуживает самой высокой 

оценки. "Это страшное место: здесь были расстреляны сотни невинных 

людей. Сюда не должна зарастать народная тропа. Мы не имеем права 

предать забвению историческую правду, а обязаны передать её молодёжи, 

будущим поколениям. Нацизм и его стремление уничтожить народы 

никогда не должны повториться" – отметил депутат.  Об участии в 

траурном мероприятии делегации из  Апанасенковского района сообщила 

газета  "Приманычские степи", № 68 от 19 сентября. 

Газета "Приманычские степи", № 67 от 15 сентября написала о 

прошедшей 2 сентября в Зеленокумске ежегодной спартакиаде работников 

агропромышленного комплекса, инициированной и организованной 

министерством сельского хозяйства Ставропольского края. Участие в ней 

приняли свыше 500 человек: руководители и специалисты районных 

управлений сельского хозяйства, труженики коллективных и фермерских 

предприятий, а также жители сельских территорий. Участие в церемонии 

открытия мероприятия принял член комитета Думы Ставропольского края по 

аграрным и земельным вопросам, природопользованию и экологии Дмитрий 

Шуваев.  

Депутат Думы Ставропольского края Иван Киц принял участие в 

рабочей поездке депутата Госдумы РФ Елены Бондаренко по городу  

Нефтекумску, целью которой было ознакомление с реализацией партийных  

программ на территории города. Как написала газета "Вести Нефтекумья", 

№ 40 от 15 сентября, визит депутата начался со встречи с партийным 

активом и кандидатами в депутаты представительного органа Нефтекумского 

городского округа Ставропольского края. На встрече Елена Вениаминовна 

подвела итоги работы за 10 месяцев со дня избрания в Государственную 

Думу РФ. Затем рабочий день продолжился поездкой по городу 

Нефтекумску. Сопровождали Е.В. Бондаренко глава района Д.Н. Сокуренко, 
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депутат Думы Ставропольского края И.И. Киц, заместитель главы районной 

администрации И.В. Васюк и глава города В.В. Черченко. В настоящее время 

большой объем работы проведен на проспекте Нефтяников. Затем состоялся 

осмотр дворов - дома № 4 первого микрорайона, домов № 14 и № 31 второго 

микрорайона. Здесь работа была в самом разгаре. Где-то укладывали 

асфальт, где-то работы велись на детских площадках. Работа проведена 

огромная. У подъездов установлены новые скамейки, урны. Восторг у детей 

вызывают новые детские площадки. Пешеходные дорожки, площадки для 

парковки транспорта. Какая проведена работа, что осталось сделать и в какие 

сроки - пояснял глава города В.В. Черченко. Во время посещения дворовых 

территорий подходили жители и активно включались в разговор, много слов 

благодарности было сказано в адрес депутатов Е.В. Бондаренко и И.И. Киц, 

главы района Д.Н. Сокуренко. Много теплых слов и пожеланий высказано 

было и главе города В.В. Черченко.  

5 сентября депутат Думы Ставропольского края Иван Киц принял 

участие в  заключительном заседании Совета Нефтекумского 

муниципального района Ставропольского края третьего созыва, сообщила 

газета "Вести Нефтекумья", № 40 от 15 сентября. На заседании было 

принято решение о ликвидации Совета Нефтекумского муниципального 

района, которое вступит в силу с момента государственной регистрации в 

качестве юридического лица Думы Нефтекумского городского округа 

Ставропольского края. Председатель Совета Павел Андреевич Лиманов в 

своём выступлении отметил, что на протяжении всех тринадцати лет работы 

Совета  именно интересы жителей района были приоритетным направлением 

в деятельности депутатов всех созывов. П.А. Лиманов выразил 

благодарность депутатам за созидательный труд, за особый вклад, который 

они внесли в развитие и процветание Нефтекумского района. 

В этом же номере газеты "Вести Нефтекумья" была опубликована 

информация о рабочем визите в  Нефтекумский район депутата 

Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации, 

заместителя председателя комитета ГД по аграрным вопросам Алексея 

Лавриненко. Посещение района депутатом началось с совещания в кабинете 

главы Нефтекумского района, в котором приняли участие глава района 

Д.Н. Сокуренко, депутат Думы Ставропольского края И.И. Киц, заместитель 

председателя Совета Нефтекумского района А.А.-Х. Канаев, первый 

заместитель главы районной администрации А.А. Заиченко, заместители 

главы администрации С.Р. Васильченко, И.В. Васюк, А.И. Бобин. 

А.Ф. Лавриненко интересовался, как идет подготовка к выборам 

представительного органа Нефтекумского городского округа. Особое 

внимание во время встречи было уделено вопросам небольших поселений, в 

которых проживает менее 500 человек. Иван Иванович Киц подчеркнул, 

что необходимо поддерживать такие населенные пункты и жители, которые 

в них проживают, заслуживают особого уважения и внимания. В качестве 

примера он привел поселок Левобалковский, к которому в этом году 
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отремонтирована подъездная дорога, а. Уплуби-Юрт, к которому также в 

этом году проложена дорога. Затем депутат Государственной Думы в 

сопровождении И.И. Киц, Д.Н. Сокуренко, А.А.-Х. Канаева совершил 

поездку в школу № 10 села Ачикулак. Директор школы Л.Е. Сокуренко 

обратилась к депутату с вопросом о решении на федеральном уровне 

проблемы выделения средств на приобретение мебели для школ, детских 

садов, так как не секрет, что мебель в некоторых учебных заведениях не 

меняется в течение 30-50 лет. Еще один немаловажный вопрос - 

сертифицирование школьных спортивных площадок, который невозможно 

произвести в виду того, что спортинвентарь на площадках в большинстве 

изношен, а на приобретение нового денег не выделяется. Алексей 

Лавриненко сделал  для школы подарок - футбольные мячи для женской 

футбольной команды школы. В свою очередь Иван Киц пообещал 

приобрести по одному комплекту кроваток для детских садов "Дюймовочка" 

и "Колосок" села Ачикулак. Также Иван Иванович отметил, что такие 

встречи необходимы и для депутатов, для руководителей, и для жителей, так 

как они дают возможность узнавать проблемы и совместно искать пути их 

решения. 

Телеканал "26 регион", 15 сентября показал сюжет о торжественных 

мероприятиях, посвящённых 55-летию Октябрьского района города 

Ставрополя. В мероприятии, которое прошло в краевом театре драмы имени 

М.Ю. Лермонтова, принял участие и первый заместитель председателя Думы 

Ставропольского края Дмитрий Судавцов, который обратился с 

поздравлениями к собравшимся, а также вручил лучшим представителям 

района Благодарственные письма и Почётные грамоты Думы 

Ставропольского края.  

Правительством края активно поддерживается программа местных 

инициатив. Так, 119 проектов были отобраны в рамках конкурса и 

профинансированы из местного бюджета. Из них, 84 уже полностью 

реализованы. В настоящее время ведётся работа над основными проектами, 

которая должна быть закончена до декабря. Также, недавно был закончен 

приём конкурсных заявок на будущий год. Об этом говорили на выездном 

внеплановом заседании правительства Ставропольского края, которое 

прошло 18 сентября в Пятигорске, сообщил телеканал "26 регион", 19 

сентября. Участие в нём приняли и депутаты Думы Ставропольского 

края. Телеканал ГТРК "Ставрополье", 18 сентября сообщил, что одним из 

основных вопросов в повестке заседания стал доклад главы Пятигорска Льва 

Травнева о положении дел в городе-курорте и о том, как выполнили 

прошлогодние апрельские поручения правительства края. Инвестиционные 

проекты тогда буксовали, а туристы ехали неохотно. Как отметила 

заместитель председателя правительства Ставропольского края Ольга 

Прудникова, в полном объёме устранить недостатки пока не удалось. На 

высоком уровне остаётся задолженность по налогам и платежам в бюджеты 

всех уровней. В школах города по-прежнему растёт число обучающихся во 
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вторую смену, остро ощущается нехватка спортивных сооружений. Кроме 

того, в Пятигорске зафиксирован самый большой в крае уровень 

наркопреступности. Основная проблема – это "Лирика". Пятигорск называют 

столицей аптечной наркомании, хотя гремевшую ни один год на всю страну 

аптеку на Дзержинского всё-таки закрыли. Сейчас готовят поправки в 

федеральное законодательство, чтобы торговлю "Лирикой" ограничить. В 

числе проблем и растущая задолженность налогоплательщиков перед 

бюджетом города, которая уже достигла 870 миллионов рублей, сообщил 

телеканал "Своё ТВ". Продолжается борьба с самостроями. За последний год 

было снесено порядка двадцати незаконно возведённых строений. Также 

прилагаются усилия по расширению доходной базы и укреплению 

курортного потенциала Пятигорска. Выявлено 17 неработающих объектов 

санаторно-курортного назначения, с собственниками которых ведётся работа 

по их использованию. Снизилась очерёдность и в дошкольные учреждения. В 

настоящее время достаивается новый детский сад в посёлке Энергетик. Как 

отметил в сюжете депутат Думы Ставропольского края Валентин 

Аргашоков, с вводом в эксплуатацию детского сада эта проблема будет 

полностью решена. "По жилью ветеранов Великой Отечественной вопрос 

снят. Все социальные направления, несмотря на экономический кризис, в 

городе выполняются. Это медицина, образование, культура, ветераны, 

дороги, благоустройство, экология. Все эти вопросы решаются в 

планомерном порядке с нарастанием инвестиций в эти направления" – 

отметил депутат.  Дальнейшая партнёрская работа администрации 

муниципалитета и краевых властей поможет решению оставшихся вопросов. 

Валентин Аргашоков заявил, что власти города активно работают с 

налогоплательщиками, и заверил, что к концу года задолженность перед 

бюджетом города будет существенно сокращена, сообщила газета 

"Ставропольская правда", № 103 от 19 сентября. Как житель города-

курорта Валентин Габединович детально проанализировал ряд проблем, 

которые затрагивают повседневную жизнь пятигорчан, особенно на 

окраинах. Он также внес ряд конкретных предложений, как их можно 

устранить. 

Сразу после заседания правительства  комитет Думы 

Ставропольского края по бюджету, налогам и финансово-кредитной 

политике  проанализировал исполнение главного финансового документа 

края, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье", 18 сентября. Участники 

заседания отметили положительную динамику по всем показателям. 

Председатель Думы Ставропольского края  Геннадий Ягубов отметил 

улучшение показателей по налогу на прибыль. "Это говорит о том, что 

наши предприятия сегодня поднимаются и выходят из кризисных 

состояний", - сказал спикер краевой Думы. Говорили и об изменениях 

госдолга.  В июле он сократился более чем на 7 миллиардов рублей. На 

заседании были рассмотрены и изменения, которые необходимо внести в 

краевое законодательство, написала газета "Ставропольская правда", № 104 
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от 20 сентября. Это касается отмены неэффективных налоговых льгот, 

противодействия коррупции и совершенствования системы 

налогообложения. Ряд вопросов будет рассмотрен уже на сентябрьском 

заседании Думы СК. 

Ставрополье с рабочим визитом посетил президент компании "Лукойл" 

Вагит Алекперов, который ознакомился с новыми объектами, построенными 

в рамках государственно-частного партнёрства, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье", 17 сентября. Так, в Будённовске он вместе с губернатором 

Владимиром Владимировым и председателем Думы Ставропольского края 

Геннадием Ягубовым поучаствовал в открытии спортивно-

оздоровительного комплекса "Лукоморье". На его возведение потратили 

более 800 миллионов рублей. Кроме залов и площадок для самых разных 

видов спорта здесь есть три бассейна, ледовая арена и даже помещение для 

бракосочетаний. Теперь в Будённовске смогут воспитывать звёзд фигурного 

катания и хоккеистов, сообщил телеканал   "Своё ТВ", 15 сентября.  Перед 

первым ледовым матчем хоккеистов из Ставрополя и Невинномысска одну 

из клюшек им подписали гости – Вагит Алекперов, Владимир Владимиров и 

Геннадий Ягубов. Теперь главная задача – найти тренеров, которые смогут 

заниматься с местной детворой. Вакансии пока закрыты не все. При этом 

около 600 детей уже записались на секции фигурного катания и хоккея. 

Тренировки будут проводить и в многофункциональном универсальном зале 

с трибунами на 770 мест. На его паркете можно и танцевать, и голы забивать 

– зал легко перестраивается в площадку для игровых видов спорта. Это 

единственный в крае зал, который позволяет проводить соревнования 

международного уровня. Уже в октябре здесь состоятся матчи евротурнира  

по гандболу. В сюжете также отмечалось, что совсем скоро в регионе 

появятся ещё несколько крупных спортивных объектов, благодаря 

сотрудничеству правительства с инвесторами.  Сюжет об этом также показал 

телеканал "26 регион", 18 сентября и написали газеты "Ставропольская 

правда", № 103 от 19 сентября и "Вестник Прикумья", № 75 от 20 

сентября.      

Порядка двухсот дворов преобразятся на Ставрополье в 2017 году. 

Работы больше чем на половине объектов уже завершены. Праздник по 

этому случаю устроили на переулке Макарова в Ставрополе, сообщил 

телеканал "Своё ТВ", 18 сентября. У маленьких жителей теперь появилось 

несколько современных игровых зон, а у взрослых - комфортный двор.  На 

импровизированной сцене по этому случаю выступили местные творческие 

коллективы, малышей развлекали аниматоры. Перемены коснулись не только 

детской площадки, преобразился и сам двор. Здесь установили бордюры, 

обновили пешеходные дорожки, постелили новый асфальт на проезжей 

части. В сюжете отмечалось, что этот двор отремонтировали благодаря 

партийному проекту "Единой России" "Городская среда". В 2017 году на 

преображение внутридворовых территорий в край направили 609 млн. 

рублей. За эти деньги отремонтируют 202 двора и 21 общественное место. 
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Первый заместитель председателя Думы Ставропольского края Дмитрий 

Судавцов отметил, что это только начало масштабной программы, которая 

будет продолжаться в течение 4 лет и затронет порядка 1500 дворов на 

территории Ставропольского края. 

Телеканал "26 регион", 18 сентября показал сюжет о праздничных 

мероприятиях, посвящённых 82-летию Шпаковского района, которые 

прошли в городе Михайловске. Начались они с раннего утра и продолжились 

до позднего вечера. В торжественных мероприятиях приняли участие и 

депутаты Думы Ставропольского края.  В сюжете было показано участие в 

мероприятиях Сергея Чурсинова, Юрия Белого и Петра Марченко. На 

главной площади района состоялось мероприятие, на котором свои навыки и 

умения продемонстрировали участники патриотического движения 

"Юнармия" и торжественное вступление в их ряды новичков. Как было 

отмечено в сюжете, движение набирает популярность в районе. Сегодня в его 

рядах уже состоят 279 школьников. Администрация Шпаковского района 

одной из первых в крае и даже стране поддержала патриотическое движение. 

Участие в церемонии принял и депутат Думы Ставропольского края Сергей 

Шевелёв. Как отметил почётный житель Шпаковского района, депутат 

Думы Ставропольского края Пётр Марченко, сегодня район процветает, 

строятся новые крупные микрорайоны со всей инфраструктурой, растёт 

численность населения. В рамках праздничных мероприятий состоялось 

открытие обновленной Доски почета муниципального района. В числе 

восемнадцати человек, признанных лучшими в 2017 году, представители 

здравоохранения, образования, культуры, жилищно-коммунального 

хозяйства, руководители предприятий, сообщила газета "Ставропольская 

правда", № 103 от 19 сентября. Информация о праздничных мероприятиях, 

посвящённых 82-летию Шпаковского района, также была опубликована в 

газете "Наша жизнь", № 71 от 19 сентября.  

Предложение министерства имущественных отношений об изменении 

плана приватизации на 2017 год обсудили на заседании комитета Думы 

Ставропольского края по экономическому развитию, собственности, 

инвестициям, курортам и туризму, сообщил телеканал ГТРК 

"Ставрополье", 19 сентября. Предлагается отменить продажу 

ставропольского завода "Сигнал" и акций правительства Ставропольского 

края минераловодского аэропорта. На заседании отметили, что когда эти 

объекты только собирались приватизировать, многие из парламентариев уже 

были против. Александр Сысоев напомнил, что депутаты тогда задавали 

вопросы о том, что край получит в результате продажи и пришли к выводу о 

его нецелесообразности. Александр Михайлович призвал соответствующие 

ведомства прислушиваться к мнению депутатов. Отмену приватизации, 

скорее всего, внесут в повестку сентябрьского заседания Думы, отметили на 

заседании.   

Ставропольская краевая писательская организация отметила своё 80-

летие. Торжественное собрание по этому поводу прошло 16 сентября в 
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Ставропольской краевой филармонии. На мероприятие были приглашены 

местные поэты и прозаики, многие из которых не раз были отмечены 

высокими наградами в области литературы, а также представители власти, 

студенты, депутаты. "Нас не может не радовать, что вопреки всем 

проблемам, свой 80-летний юбилей Ставропольская краевая писательская 

организация встречает с оптимизмом, как и прежде являясь средоточием 

духовной жизни края, а писатели Ставрополья вместе с другими 

представителями творческой интеллигенции, как всегда, в строю в борьбе 

за умы, сердца и души людей", - обратился к присутствующим вице-спикер 

краевой Думы Виктор Гончаров. Он также выразил уверенность, что 

принципиальность и твёрдая гражданская позиция, ответственность и 

энергия краевого писательского сообщества и в дальнейшем будут 

способствовать культурному развитию российского общества. От имени 

депутатов краевого парламента Виктор Гончаров вручил руководству 

краевого Союза писателей приветственный адрес Думы Ставропольского 

края, сообщила газета "Ставропольские губернские ведомости", № 37 от 

20 сентября.  Об этом мероприятии также написали газеты "Вечерний 

Ставрополь", № 169 от 20 сентября, "Авангард", № 75 от 20 сентября, 

"МК-Кавказ", № 39 от 20 сентября. 

Депутат Думы Ставропольского края Андрей Юндин провёл приём 

граждан в селе Донском Труновского района, сообщил телеканал "26 

регион", 19 сентября. На приём к депутату обратился пожилой житель села 

Виктор Липовских с жалобой на незаконный отъём одной из четырёх комнат 

в его доме. Прежде чем обратиться к депутату, он безрезультатно обращался 

в органы соцзащиты, общественные организации и суды. Помочь не смогли 

нигде. О том, что в одной из комнат расположилась краевая семенная 

инспекция, мужчина рассказал и краевому депутату, спросив как действовать 

дальше. Депутат предложил мужчине обратиться по этому вопросу в краевой 

суд и обещал помочь с услугами бесплатного адвоката. А вот Александр 

Япринцев говорил с депутатом от имени всех труновцев. Недавно 

построенный в селе храм Святой Троицы стоит без хозяина и местные 

жители уже давно ждут приезда настоятеля. Но для работы 

священнослужителя надо наладить приходскую инфраструктуру и 

обеспечить необходимой утварью. За решение этой проблемы Андрей 

Юндин посоветовал сельчанам взяться вместе с благочинным Донского 

округа.  Беспокоят труновцев и те, кто занимается скупкой домашнего скота 

прямо у местной автостанции. Из-за постоянного скопления машин и 

неприятного запаха проводить или встретить родственников не просто 

сложно, а иногда и невозможно. Депутат пообещал разобраться и запросить у 

администрации необходимые документы. За советом к народному 

избраннику в этот день приезжали со всего района. Труновцы поднимали 

сложные и противоречивые вопросы. Говорили и о общественных вопросах и 

о личных бедах. Каждого без исключения Андрей Юндин выслушал и 

постарался помочь.         
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Газета "Авангард", № 75 от 20 сентября написала о праздничных 

мероприятиях, посвящённых 231-летию села Новоселицкого. В этот день его 

жители собрались на центральной площади села, чтобы принять участие в 

торжествах. Со словами поздравлений к жителям села, собравшимся в  этот 

день на главной площади, обратился глава села М.С. Плотников, который 

пожелал всем здоровья, благополучия, а селу – процветания. К 

поздравлениям главы присоединились и почётный гости, в числе которых 

был и депутат Думы Ставропольского Виктор Надеин. Лучшие труженики в 

этот день были награждены  Почётными грамотами, а завершилось 

мероприятие праздничным концертом и салютом.     

Газета "Звезда Прикубанья", № 77 от 20 сентября написала о 

торжественных мероприятиях, посвящённых 151-й годовщине села 

Кочубеевского. С самого утра на центральной площади работали различные 

аттракционы и выступали творческие коллективы. Со сцены прозвучали 

поздравления от имени депутата Государственной Думы РФ Александра 

Ищенко и депутата Думы Ставропольского края Юрия Белого.   

На Ставрополье растет число молодых инвалидов, которые не могут 

устроится на работу. Об этом заявили на заседании комитета Думы СК по 

социальной и молодежной политике, образованию, науке, культуре и 

СМИ, сообщил телеканал ГТРК "Ставрополье", 20 сентября. Депутаты, 

представители профильных министерств и ведомств решали, как помочь 

инвалидам в трудоустройстве. Как пояснил замминистра труда и социальной 

защиты населения края Борис Семеняк, в 2018 году планируется реализовать 

два новых направления в этой работе. Во-первых, предоставлять 

выпускникам-инвалидам возможность стажировки. Работодателю при этом 

компенсируют затраты на заработную плату и сотрудника, и его наставника. 

Во-вторых, из краевого бюджета предлагают выделять дополнительные 

средства на создание специализированных рабочих мест для трудоустройства 

инвалидов. "Цифры показывают, что число молодых инвалидов, которые не 

могут трудоустроиться, растет. Я думаю, эти меры позволят нам 

остановить этот рост", - отметила председатель думского комитета 

Валентина Муравьева. Как сообщил телеканал "26 регион", количество 

рабочих мест, на которые ставропольские работодатели обязаны брать людей 

с ограниченными возможностями, возросло с 20 до 1600. Задействовали в 

этой схеме и малых предпринимателей. Но, несмотря на значительные 

успехи, Дума края продолжает работу над этим вопросом. Как отметил 

Андрей Юндин, человек-инвалид перестанет быть обузой, когда у него 

будет соответствующая квалификация, и он сможет приносить пользу 

обществу. Поэтому парламентарий предлагает развивать в крае институт 

наставников. С таким предложением согласились и представители 

министерства труда и социальной защиты. Работа наставников 

действительно должна быть налажена и её необходимо должным образом 

оплачивать, тем более что такой опыт у Ставропольского края уже был.  

Обучение людей с ограниченными возможностями не должно быть 
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проблемой ни для одного вуза или школы на Ставрополье, считают краевые 

парламентарии. Однако не все образовательные программы адаптированы 

под "особенных" людей, а подготовка таких кадров достаточно трудоёмкая и  

затратная. Как рассказала Людмила Редько, сегодня образовательные 

учреждения не знают, сможет ли абитуриент освоить программу, на которую 

он идёт. В связи с этим Людмила Леонидовна отмечает необходимость 

изменения федерального законодательства в этой сфере.  Механизм приёма 

на работу нужно отработать и с предпринимателями. Депутатам очевидно, 

что многие бизнесмены не обеспечивают своих сотрудников должными 

условиями труда, даже несмотря на то, что предоставляют им рабочие места 

по квоте. "Если изменения в закон не будут внесены, то мы так и будем 

толкать предпринимателей на то, чтобы, имея обязанность квотировать 

рабочие места, реально они выставляли такие условия, которые не 

позволяют инвалидам эти места занимать", - сказала Людмила Редько.   

Говорили на заседании и об увеличении прожиточного минимума для 

пенсионеров. Теперь его величина составляет 8135 рублей. Цифра выше 

среднего показателя по России. Увеличился и объём Фонда обязательного 

медицинского страхования. Информация о заседании также была 

опубликована в газете "Ставропольская правда", № 105 от 22 сентября.  

Газета  "Александровская жизнь", № 71 от 20 сентября написала о 

выездном приёме граждан, который провёл депутат Думы Ставропольского 

края Иван Якименко в муниципальном образовании  Круглолесского 

сельсовета. К парламентарию обратились пять человек. Ими были подняты 

вопросы об установлении статуса "дети войны", об оказании содействия в 

выделении средств из бюджета края на ремонт водовода по улице Ленина 

села Садового, об оказании содействия по включению в краевую программу 

мероприятий по ремонту кровли Круглолесского Дома культуры. Всем 

обратившимся Иваном Якименко были даны исчерпывающие разъяснения 

по существу вопросов, отдельные - взяты на контроль.   

В канун Дня Ставропольского края губернатор Владимир Владимиров 

вручил государственные и краевые награды труженикам различных отраслей 

экономики и социальной сферы региона, пишет газета "Ставропольская 

правда", № 105 от 22 сентября. В церемонии награждения принял участие 

председатель Думы Ставропольского края Геннадий Ягубов. В числе 35 

награждённых были и депутаты Думы Ставропольского края Игорь 

Николаев, Иван Киц и Василий Афанасов. Сюжет о торжественной 

церемонии награждения 21 сентября показали телеканалы ГТРК 

"Ставрополье", "Своё ТВ" и "26 регион".   

Под председательством Петра Марченко состоялось заседание 

 комитета Думы Ставропольского края по казачеству, безопасности, 

межпарламентским связям и общественным объединениям. Как сообщил 

телеканал "26 регион" от 21 сентября участники заседания обсудили  

предложения краевого министерства здравоохранения по внесению 

изменений в Уголовный кодекс РФ в части установления правовых 
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оснований для принудительных мер медицинского характера в отношении 

лиц, совершивших преступления в состоянии алкогольного опьянения. 

Предлагается восстановить работу лечебно-трудовых профилакториев и 

узаконить принудительное лечение для тех, кто страдает пагубной 

привязанностью. Как отметили на совещании, в настоящее время такая 

помощь может оказываться только с согласия самих граждан, что зачастую 

является препятствием для проведения лечебных процедур для людей 

страдающих алкогольной зависимостью. Пётр Марченко привел тревожные 

статистические данные: за последние пять лет в крае фиксируется более чем 

двукратный рост преступлений, совершённых в состоянии алкогольного 

опьянения. В 2012 году – две тысячи, в 2016 - почти 4600 случаев. В 

прошлом году в целом по Российской Федерации было совершено свыше 

четырехсот сорока тысяч таких преступлений или почти на 10 процентов 

больше, чем в 2015 году. На заседании подчёркивалось, что профилактика 

подобных преступлений представляет собой одну из важных задач в сфере 

обеспечения общественного порядка.  

Извещение о проведении 28 сентября очередного заседания Думы 

Ставропольского края было опубликовано на сайте телеканала ГТРК 

"Ставрополье", 21 сентября. В повестке дня вопросы о назначении 

мировых судей и внесении изменений в ряд краевых законов. Депутаты 

также заслушают информацию об исполнении регионального бюджета за 

первое полугодие. Кроме того, народным избранникам предстоит решить 

судьбу краевой программы приватизации объектов госсобственности на 2017 

год. 

Поздравления, обращения  депутатов 
Поздравление А.Н. Назаренко с Днём города Благодарного и 

Благодарненского района  опубликовала газета "Благодарненские вести", 

№ 72 от 16 сентября.  

Поздравление И.Л. Якименко с 240-летием села Александровского 

опубликовала газета "Александровская жизнь", № 70 от 16 сентября. 

Поздравление С.К. Чурсинова с Днём Шпаковского района 

опубликовала газета "Наша жизнь", № 70 от 15 сентября.  

Слова благодарности жителям Нефтекумского района за активное 

участие в прошедших 10 сентября выборах депутатов представительного 

органа Нефтекумского городского округа первого созыва от депутата Думы 

Ставропольского края И.И. Киц были опубликованы в газетах "Восход", № 

69 от 15 сентября и "Вести Нефтекумья", № 40 от 15 сентября.  

Поздравление Г.В. Ягубова с Днём Ставропольского края и 240-летием 

Ставрополя опубликовала газета "Ставропольская правда", № 105 от 22 

сентября.  


